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Что нужно МСБ?
О том, какое конкретно обору-

дование, а соответственно, и про-
граммное обеспечение к нему пона-
добиться новому предприятию на 
первых порах, каждый предпри-
ниматель задумывался ещё при 
написании первого бизнес-плана. В 
дальнейшем новые приобретения 
будут зависеть от новых планов 
и динамикой развития компании. 
Так считает Евгений Грива, гене-
ральный директор ООО «ГРАУ»:

– Если откатить время на де-
сять лет назад, то помню, как по-
сле покупки первого компьютера 
поставили на него складскую про-
грамму – сейчас таких уже нет – и 
мало-мальски автоматизировали 

свой учёт. Сейчас разнообразие и 
совершенство программ позволяет 
не только вести точнейший учёт, но 
и даже в формате 3D видеть, какой 
товар стоит на какой полке. Такие 
программные продукты позволяют 
затрачивать минимум физических 
ресурсов в выполнении любых про-
изводственных задач.

В большей степени мы обе-
спечиваем себя программным 
обеспечением самостоятельно. Но 
с ростом компании и появлением 
новых потребностей мы рассма-
триваем и предложения, приходя-
щие извне – от компаний, занима-
ющихся IT-технологиями.

Валерий Радченко, руково-
дитель фирмы «Алгоритм плюс», 

один из тех, кто поставляет пред-
принимателям программное обе-
спечение.

– Каждый предприниматель, 
зарабатывая деньги, стремится 

уменьшить трудозатраты. Именно 
это рождает спрос на более совер-
шенное программное обеспечение, 
– говорит он. – Но, к сожалению, да-
леко не всё чётко понимают, чего они 
хотят. Знают конкретный результат, 
к примеру, на уровне: хочу, чтобы 
на моём складе было невозможно 
воровство. А как к этому прийти, не 
знает. Программы складского учёта 
дают ответы на эти вопросы. Глав-
ное – это понять запросы клиента 
и найти оптимальный способ их ре-
шения. Но на сегодняшний день са-
мые массовые объёмы работы даёт 
установка популярной программы 
1С в разных версиях.

Коллега Валерия Радченко 
по цеху, директор крупного вне-
дренческого центра «ИстЛайн» 
Вячеслав Минин согласен с тем, 
1С – абсолютный лидер продаж:

– Безусловно, сегодня наиболее 
востребованы программные про-
дукты на базе решений фирмы 1С. 
За последние десять лет они стали, 
если не корпоративным стандар-
том, но де-факто заняли около 85% 
рынка в области автоматизации 

учёта. Об этом говорят как данные 
самой компании 1С, так и много-
численные экспертные мнения. И 
если в начале 2000-х годов встре-
чались заказчики других про-

Заявление о привлечении к 
субсидиарной ответственности 
членов совета директоров и быв-
ших менеджеров ОАО «Мель-
корм» направил в суд конкурс-
ный управляющий предприятия 
Александр туркин. Размер от-
ветственности был установлен в 
889,84 млн рублей, т. е. в полную 
сумму  задолженности банкрота 
перед кредиторами. В качестве 
ответчиков по делу выступали 
Дмитрий и Евгений Рыженко-
вы, олег Львов, Алексей Малин 
и ольга Струкова, менеджеры 
и крупнейшие акционеры ОАО 
«Мелькорм» в период заключе-
ния в сентябре 2005 года спорной 
сделки, которое было одобрено 
ответчиками, как членами со-
вета директоров. Сделка была 
соглашение об отступном с кеме-
ровским ООО «Сибпромэнерго». 
По нему в уплату ранее взятого 
кредита в 40,1 млн рублей «Мель-
корм» передал практически все 
свое основное производственное 
имущество, включая админи-
стративно-бытовой комбинат, на-
сосную, гараж, склад бестарного 
хранения муки, башню элеватора 
и др. Эта сделка, по мнению кон-
курсного управляющего, привела 
предприятие к банкротству. В ав-
густе 2007 года ОАО «Мелькорм» 

направило в арбитраж заявление 
о признании себя банкротом, в 
феврале 2008 года в нём было от-
крыто конкурсное производство. 
ООО «Сибпромэнерго» также 
обанкротилось по собственному 
заявлению через три месяца по-
сле «Мелькорма», в нем конкурс-
ное производство уже завершено. 
При этом никакого имущества у  
«Сибпромэнерго», в том числе, 
полученного в сентябре 2005 года, 
найдено не было. 

Для доказательства обоснован-
ности своего заявления о привле-
чении руководства «Мелькорма» 
к ответственности конкурсный 
управляющий заказал экспертизу, 
которая дала новую оценку стои-
мости имущества – 321 млн рублей 
на сентябрь 2005 года. Продажа 
по такой цене, по предположению 
конкурсного управляющего, могла 
принести «Мелькорму» достаточно 
средств для расчётов с другими 
кредиторами. Разбирательство по 
заявлению Туркина в кемеровском 
арбитраже неоднократно отклады-
валось. Тем временем, в декабре 
прошлого года суд Центрального 
района Кемерова признал вино-
вными Дмитрия Рыженков, руко-
водившего до 2003 года «Мелькор-
мом», а в 2005-2007 гг. департамен-
том пищевой и перерабатывающей 

промышленности Кемеровской 
области, и Олега Львова, как быв-
шего исполнительного директора 
«Мелькорма», по обвинению в 
преднамеренном банкротстве (ст. 
196 УК РФ) ОАО «Мелькорм». Они 
были оштрафованы на 300 тыс. 
рублей и 500 тыс., соответственно, 
в этом году приговоры вступили в 
законную силу.

17 июля рассмотрение заявле-
ния конкурсного управляющего 
«Мелькорма», казалось, подошло к 
завершению. Однако, неожиданно 
представитель Евгения Рыженко-
ва  ольга Губина сообщила, что не-
обходимо отложить разбиратель-
ство для проведения переговоров 
о «досудебном урегулировании 
спора». На следующем заседании 
3 августа было заявлено еще одно 
ходатайство об отложении в связи 
с намерением Евгения Рыжен-
кова обратиться к конкурсному 
управляющему о созыве собрания 
кредиторов должника для пред-
ложения погасить задолженность 
ОАО «Мелькорм» и провести 
примирительные процедуры. Од-
нако, на собрании кредиторов, 
по словам Александра Туркина, 
никакого примирения и погаше-
ния задолженности никто так и не 
предложил. 

В прошлую пятницу рассмо-
трение заявления конкурсного 
управляющего «Мелькорма» за-
вершилось. Представители от-
ветчиков настаивали на том, что, 
несмотря на уголовный приговор 
в отношении Дмитрия Рыжен-
кова и Олега Львова, заявителю 
не удалось доказать, что спор-
ная сделка сентября 2005 года 
привела к банкротству ОАО 

«Мелькорм», и ответчики должны 
рассчитаться за нее полным пога-
шением кредиторской задолжен-
ности предприятия. Суд принял 
решение отказать конкурсному 
управляющему. Будет ли подана 
на это решение апелляционная 
жалоба, Александр Туркин пока 
не решил, т. к. не видел еще пол-
ностью изготовленного письмен-
ного решения. В настоящее вре-
мя он оспаривает в судах общей 
юрисдикции сделки, по которым 
имущество «Мелькорма» оказа-
лось уже у физлиц, в том числе, у 
некоторых из «контролирующих 
лиц» предприятия.  

Антон Старожилов
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Дмитрий Рыженков, 
руководил «Мелькормом» до 2003 

года, а в 2005-2007 гг. – был руково-
дителем департамента пищевой и 

перерабатывающей промышленно-
сти Кемеровской области

Вячеслав Минин: 
«небольшие предприятия или 

индивидуальные предприниматели 
чаще всего ограничиваются 

типовыми решениями»

Евгений Грива: 
«Сейчас разнообразие и совершен-
ство программ позволяет не только 

вести точнейший учёт, но и даже 
в формате 3D видеть, какой товар 

стоит на какой полке»

4 гДЕ
НуЖЕН 
прОгрАММИСТ

зА доЛГи «МЕЛькорМА» НЕ оТВЕТЯТ
23 августа арбитражный суд Кемеровской области 

завершил начатое ещё в декабре 2010 года рассмотрение 
заявления о привлечении к ответственности в 890 млн рублей 

«контролирующих лиц» кемеровского ОАО «Мелькорм». 
Ответчики дважды предлагали завершить спор миром, но 
так ничего и не предложили кредиторам. А суд по итогам 

разбирательства отказался привлекать руководство 
«Мелькорма» к субсидиарной ответственности.

Такое важное проГрАММНоЕ
Развитие современного бизнеса сегодня неотделимо от 

постоянного сопровождения всех без исключения бизнес-процессов 
мощными информационными ресурсами. Развитие IT-технологий 
идёт всё более стремительно, программное обеспечение различных 

сфер деятельности совершенствуется непрерывно. Сегодня, в 
преддверии Дня программиста «Авант-ПАРТНЕР» рассказывает 
о тех программных продуктах, которые наиболее востребованы 

малым и средним бизнесом, а также о том, как решаются проблемы, 
связанные с эксплуатацией программного обеспечения.
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«Многие, когда слышат слово 
«ипотека», ожидают, что придёт-
ся платить какие-то деньги. Здесь 
не так, – утверждает директор 
по развитию АРИЖК Сергей Ка-
линин. – Пенсионер обращается 
к нашему партнёру, в данном 
случае это АИЖК Кемеровской 
области, подаёт документы. Если 
все условия соответствуют тре-
буемым стандартам, он получает 
деньги либо в виде регулярных 
ежемесячных платежей в течение 
10 лет, либо разовым платежом 
(рассчитывается индивидуально и 
составляет не более 70% от стоимо-
сти квартиры – «А-П»). При этом 
остаётся собственником своего 
жилья до конца жизни».

Размер ежемесячных вы-
плат состоит из двух основных 
факторов. Стоимости недвижи-
мости, которая определяется 
независимыми оценщиками за 
счёт АИЖК, и возраста заём-
щика. Чем старше заёмщик, тем 
большую сумму можно получить. 
Косвенно размер выплат зависит 
ещё и от пола, так как по стати-

стике женщины живут дольше, 
они и получать будут соответ-
ственно меньше. 

Для примера, при стоимости 
недвижимости 1,9 млн рублей 
мужчина в возрасте 73 лет будет 
ежемесячно получать 10 тыс.  
рублей, а 78 лет – 12 тыс. рублей. 
Женщина – 9 тыс. и 11,2 тыс. ру-
блей соответственно. Семейная 
пара (мужчине 78 лет, а женщине 
73 года) – 9 тыс. рублей.

Получается, что хотя обрат-
ную ипотеку может получить 
каждый, достигший пенсионного 
возраста, выгоднее оформлять её 
как можно позже. По рекоменда-
ции АРИЖК самый лучший воз-
раст для этого после 68 лет.

Примечательно, что заём вы-
дается под льготную процентную 
ставку – 9% годовых. Плюс рас-
ходы на страхование имущества, 
которое составляет примерно 0,1% 
от займа в год. Полученные сред-
ства пенсионер может потратить 
на любые собственные нужды, 
будь то оказание дорогостоящей 
медицинской помощи или при-

обретение автомобиля, поездка 
за границу. В случае его смерти 
квартира не обязательно перехо-
дит в собственность государства. 
Наследники могут её выкупить, 
погасив задолженность по займу.

АРИЖК рассматривает обрат-
ную ипотеку как пилотный сервис-
ный ипотечный продукт. Поэтому 
пока ею могут воспользоваться 
только владельцы жилья в много-
квартирных домах  крупных рос-
сийских городов с населением от 
500 тысяч человек. В Кузбассе это 
Кемерово и Новокузнецк. Вместе 
с АИЖК к реализации программы 
подключились и работники об-
ластного департамента социаль-
ной защиты населения. Обратная 
ипотека в этой связи будет высту-
пать в качестве альтернативы по-
жизненной ренте, предоставление 
которой в области осуществляется  
с 1994 года.

Планируется, что со временем 
этот продукт, как и ипотека, вы-
йдет за рамки АРИЖК, и его будут 
предлагать банки. В любом случае, 
как заверила директор департа-
мента методологии и маркетинга 
АРИЖК Белла Воловик, про-
грамма будет реализовываться под 
эгидой государства, и она не будет 
являться полностью коммерческим 
продуктом. Слишком высокая со-
циальная ответственность.

Влад Максимов
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 дЕ ЛоВЫЕ НоВос Ти цЕНА ВопросА

Как сделать экономику сырьевого региона, 
такого как Кемеровская область, называемую 

даже по своему основному источнику этого 
сырья, Кузнецким бассейном, менее зависимой от 

исторически сложившейся ориентации, от скачков 
конъюнктуры мирового рынка? Как сделать такой 

регион более комфортным для проживания своих 
жителей, и для привлечения инвесторов? Задачи – 

весьма непростые, и очень актуальные.

В Кузбассе эти задачи уже чет-
вёртый год обсуждают на «круглом 
столе», проводимом при поддерж-
ке Фонда «СУЭК-РЕГИОНАМ». 
На этот раз он проходил на тему 
«Социальная ответственность и 
поддержка инноваций», и в нём 
приняли участие не только пред-
ставители ведущих предприятий 
региона, но и нарождающихся ин-
новационных производств. Сегодня 
они концентрируются в Кузбас-
ском технопарке, где и проходило 
заседание «круглого стола». 

Заместитель министра реги-
онального развития РФ Юрий 
осинцев указал на такую важную 
предпосылку успешного движения 
по пути инновационного развития, 
как уровень урбанизации. «Кеме-
ровская область – один из самых 
урбанизированных регионов, к тому 
же города у вас вытянуты в одну ли-
нейную агломерацию, что рождает 
необходимую среду для инноваций». 
Объединить города региона в дви-
жении по инновационному пути, по 
его мнению, поможет и реализация 
проекта по строительству террито-
риально-производственного класте-
ра «Уголь и техногенные отходы». 
Он был направлен в правительство 
среди 77 других подобных, но одо-
брено было только 25, что говорит о 
хорошем качестве подготовки куз-
басского предложения.

Алексей Волин, зам министра 
связи и массовых коммуникаций 
РФ, говорил об информационной 
составляющей инновационного 

пути развития: «Пока Кузбасс 
связывается с углём, инноваци-
онная продукция отсюда будет 
восприниматься с неприятием, но 
есть удачные примеры смены эко-
номического облика, как государ-
ства Персидского залива, которые 
сегодня знают как банковские и ин-
вестиционные центры, а не только 
центры нефтедобычи». 

О том, что власти Кузбасса 
хорошо понимают необходимость 
инноваций и снижения зависи-
мости от сырого угля, сообщил 
Дмитрий Исламов, заместитель 
губернатора Кузбасса по эконо-
мике и региональному развитию. 
В конечной стоимости угля уже 
более 50% составляют расходы на 
его транспортировку, и без пере-
работки он теряет конкурентоспо-
собность. В то же время в регионе 
есть живые примеры углеперера-
ботки – кемеровские ОАО «Кокс», 
работающее в сфере коксохимии, 
и ОАО «Азот», использующее ка-
менноугольный бензол с «Кокса» 
для синтеза капролактама. Среди 
других проектов, которые готовят 
другие компании, он упомянул 
предложения о строительстве 
энерготехнологических комплек-
сов (производство термококса, 
горючего газа и строительных ма-
териалов, жидкого синтетического 
топлива и синтез-газа) на трёх 
угольных месторождениях. 

По данным заместителя губер-
натора, в Кузбасском технопарке 
уже работает 32 компании, две 

из которых одновременно высту-
пают резидентами «Сколково», 
советом технопарка одобрена 
реализация 82 инновационных 
проекта. Из недавно реализо-
ванных в Кузбассе таких про-
ектов, Дмитрий Исламов осо-
бо отметил запущенное в этом 
году производство материалов 
из золошлаковых отходов ООО 
«СУЭК Спешиалтиминералз». 
Хотя предприятие ещё молодое, 
выпускаемые им материалы 
сразу же зарекомендовали себя 
и полностью идут на экспортные 
рынки. В частности, применяются 
для производства приборных па-
нелей в автомобилях «Мерседес». 
Создавая тем самым новую репу-
тацию региону. 

По словам заместителя дирек-
тора по связям и коммуникациям 
ОАО «Сибирская угольная энер-

гетическая компания» Максима 
Игнатьева, компания хорошо по-
нимает необходимость поддерж-
ки инноваций, как в собственной 
деятельности, так и в социальной 
сфере. Отсюда — такие проекты 
СУЭК как утилизация угольно-
го метана на шахте им Кирова в 
Ленинск-Кузнецком с первым в 
России применением механизма 
Киотского протокола для финанси-
рования этой утилизации, первое 
в отрасли внедрение уникальной 
системы «ГРАНЧ» на шахте «Ко-
тинская» для организации опера-
тивного диспетчерского контроля и 
управления под землей. Эти ново-
введения не только улучшают про-
изводственные показатели в уголь-
ной отрасли, они формируют спрос 
на современные кадры, и только 
собственно в добыче угля, но и в 
IT-сфере, в энергетике и других. 

Необычным было выступление 
на «круглом столе» Эллы Памфило-
вой, председателя попечительского 
совета Фонда «СУЭК-РЕГИОНАМ». 
Она обратила внимание на развитие 
«человеческого капитала» в регио-
нах. По её оценке, ситуация в этой 
сфере в Кемеровской области за-
метно улучшилась по сравнению с 
кризисными временами начала 90-х 
гг. прошлого века. И проводимые 
фондом исследования показыва-
ют, что в Кузбассе сегодня заметно 
выше, чем в соседних регионах, 
уровень социального оптимизма. 
Но для развития инноваций, вклю-
чая социальные, и человеческого 
капитала, нужно строить прочный 
«социальный капитал», все совре-
менные общественные и ценности, 
и тут важно знать, что волнует на-
селение и почему.

Антон Сторожилов

кАк рАзВЕрНуТь 
рЕГиоН

«сТройсЕрВис» ВВёЛ «МАТюшиНскую»
К Дню шахтёра ЗАО «Стройсервис» завершило строительство горно-промышленного 

комплекса (ГПК) на разрезе «Берёзовский» в Прокопьевском районе. Центральное звено 
комплекса – обогатительная фабрика «Матюшинская» мощностью 4,5 млн тонн угля в 
год. Кроме того, в его составе построены административно-бытовой комбинат, котельная, 
склад ГСМ, железнодорожная станция, различные вспомогательные объекты. На развитие 
разреза «Берёзовский» и нового ГПК компания инвестировала 12,5 млрд рублей, начиная 
с 2011 года, при плане вложить в развитие предприятия 18,3 млрд рублей. Строительство 
ОФ «Матюшинская» и других объектов ГПК компания начала в апреле 2011 года. Она будет 
перерабатывать как коксующиеся марки угля КС и ОС, так и энергетический уголь марки 
Т. В настоящее время запасы угля на «Берёзовском» составляют 128 млн тонн, из них 70% 
коксующихся марок, 30% – энергетический   уголь. На выходе фабрика будет выпускать кон-
центрат зольностью 8-10%. «Матюшинская» стала уже четвёртым обогатительным активом 
группы «Стройсервис», построенным с 2007 года. По словам главы «Стройсервиса» Дмитрия 
николаева, комплекс позволит компании усилить свои позиции на рынке: «Уникальность 
фабрики «Матюшинская» в том, что она может перерабатывать как энергетический, так и 
коксующийся уголь. Поэтому мы оперативно можем реагировать на изменения на рынке. 
Соответственно, всегда рынок сбыта на уголь будет». Коксующийся и энергетический кон-
центрат фабрики предназначен для российских металлургических заводов – «Магнитогор-
ский меткомбинат», «Новолипецкий меткомбинат», ОАО «Северсталь», и электростанций, 
а также зарубежным потребителям. 

бЕз шТАМпА росНЕдрА НЕ приНиМАюТ
Арбитражный суд Москвы удовлетворил иски ООО «Разрез «Кийзасский» (Москва) 

и Федерального агентства по недропользованию РФ (Роснедра) к Федеральной анти-
монопольной службы (ФАС) и признал незаконными решения и предписания службы от 
11 марта 2012 года, которым признавался не соответствующими конкурентному законо-
дательству отказ Роснедр принять заявку ОАО «Южный Кузбасс» (группа «Мечел») на 
конкурс по угольному участку Урегольский. Данный конкурс был назначен на 29 марта, 
однако, ФАС по жалобе «Южного Кузбасса» усмотрела нарушение процедуры торгов 
в связи с отказом принять заявку компании «Мечела». Роснедрам было предписано 
провести конкурс заново, но агентство отказалось и признало победителем конкурса 
разрез «Кийзасский». Роснедра и победитель оспорили решение и предписание ФАС в 
арбитражном суде Москвы, который согласился с основным доводом агентства. Согласно 
нему «Южный Кузбасс» не доказал свою финансовую состоятельность для участия в 
конкурсе, т. к. представил документы бухгалтерской отчётности без необходимой для 
этого отметки налогового органа в виде штампа «Принята». Запасы угля на участке 
Урегольский Урегольского месторождения, по данным Роснедр, составляют порядка 139 
млн тонн, стартовый платёж в конкурсе составлял 286,7 млн рублей. «Южный Кузбасс» 
разрабатывает соседний участок «Урегольский Новый».

АкциоНЕроВ бцз НАшЛось НЕМНоГо
Собрание акционеров ОАО «Беловский цинковый завод» (БЦЗ), назначенное на 20 ав-

густа, не состоялось из-за отсутствия кворума. Как сообщил назначенный арбитражным 
судом гендиректор предприятия Георгий Антонов (с ноября 2008 года по июнь 2012 года он 
проводил на заводе процедуру конкурсного производства), с документами, подтвержда-
ющими обладание акциями БЦЗ пришло только два бывших работника предприятия. Их 
акции составляют около 1% уставного капитала, а для кворума необходимо более 50%. Ещё, 
по его словам «6-7 человек пришли как акционеры, получившие акции в ходе приватизации 
начала 1990-х гг.». Они смогли получить подтверждение участия в акционировании в до-
кументах, которые БЦЗ получил от органа, проводившего приватизацию. Дата повторного 
собрания акционеров, по словам Антонова, пока не назначена. Напомним, что в июне ны-
нешнего года арбитражный суд Кемеровской области прекратил продолжавшееся с декабря 
2000 конкурсное производство на БЦЗ по ходатайству конкурсного управляющего Георгия 
Антонова в связи с отсутствием средств на процедуру банкротства. 

бАНкроТсТВо «АЛТАйских ГЕрбицидоВ»
НАчАЛось В кЕМЕроВЕ
Арбитражный суд Кемеровской области во вторник удовлетворил заявление ОАО 

«Алтайские гербициды» и ввёл на предприятии процедуру наблюдения. Согласно ма-
териалам суда, должник является предприятием города Яровое в Алтайском крае. В 
его составе до июля нынешнего года находилась теплоэлектроцентраль электрической 
мощностью – 32,5 МВт, тепловой мощностью – 277 ГКал/час. В настоящее время станция 
находится в составе МУП «Яровской теплоэлектрокомплекс». Основными потребителя-
ми её тепла и электроэнергии являются ОАО «Алтайхимпром» и 22-тысячное Яровое. 
Согласно официальной отчётности, ОАО «Алтайские гербициды» в предыдущий период 
деятельности более 90% своей выручки получило от производства тепла и электроэнер-
гии, при этом 51,6% его акций находится в собственности Алтайского края, 48,4% – ООО 
ХК «СДС-Энерго» (энергетическое подразделение холдинга «Сибирский деловой союз»). 
В 2010-2012 гг. ТЭЦ находилась под управлением «СДС-Энерго». 

ВсЕ В порТ!
Проект холдинга «Сибирский деловой союз», похоже сдвинулся с мёртвой точки. Как 

сообщила пресс-служба компании, на прошлой неделе президент СДС Михаил Федяев и 
зампредседателя комитета по транспорту Госдумы России  Владимир Гридин встречались 
с губернатором Мурманской области Мариной Ковтун и договорились о том, чтобы  в крат-
чайший срок решить все вопросы по началу строительства угольного порта мощностью 18 
млн тонн в год. Предусматривается выделение земли под строительство железной дороги от 
станции Лавна до порта (2 км), за счёт СДС будет построена электроподстанция для обеспе-
чения порта электроэнергией. Администрация Мурманской области направит ходатайство 
о решении вопросов по организации работы в угольном порту таможенного и пограничного 
контроля в 2015 году. Начало строительства угольного порта в Мурманске планируется в 
конце 2012 – начале 2013 года. Тем временем кемеровская УК «КЕМ-Ойл» (переработка 
нефти и продажа нефтепродуктов) завершает строительство зернового и нефтяного тер-
миналов. По словам председателя совета директоров компании Александра Югана в порту 
Совгавань Хабаровского края будут мощности по перевалке 3 млн тонн зерна в год, а также 
нефтепродуктов. В следующем году компания рассчитывает переправлять 1 млн тонн не-
фтепродуктов. Собственные мощности по переработке нефти компания намерена довести 
с нынешних 430 тыс. до 2,6 млн тонн в год.

ипоТЕкА: 
обрАТНЫй оТсчёТ

В прошлый четверг ОАО «АРИЖК» презентовало 
новый рыночный продукт – «обратная ипотека», 
направленный на поддержку граждан пенсионного 

возраста. Теперь одинокие пенсионеры могут получить 
крупный денежный заём в счёт своей недвижимости, 

оставшись при этом её собственниками.

9 миллионов 493 тысячи 736 рублей исковых требований предъявил Сбербанк 
(юргинское отделение №5963) к государственному фонду поддержки предпринима-
тельства Кемеровской области. Фонд  выступает поручителем по кредиту, выданному 
Наталье Поповой,  индивидуальному предпринимателю из Юрги. В июне прошлого 
года Сбербанк заключил с натальей Поповой кредитный договор на два года, выдав 
15 млн рублей под 13%, но уже в октябре прошлого года заёмщик прекратил платежи, 
и остался должен банку 13,89 млн рублей. В апреле 2012 года ИП Попова была при-
знана банкротом. Как сообщила на заседании арбитражного суда, начавшего рассма-
тривать этот иск, представитель банка нина Черникова, кредит обеспечен залогом 
оборудования (ИП Попова производит различные полуфабрикаты, пельмени, фарш 
и пр.) и тремя договорами поручительства — двумя со стороны родственников На-
тальи Поповой, и на 70% долга со стороны фонда поддержки предпринимательства. 
Фонд в своём отзыве не согласился с требованиями банка. Суд решил привлечь двух 
других поручителей в дело в качестве третьих лиц и пока отложил предварительное 
рассмотрение дела.

185 миллионов 721 тысячу рублей чистой прибыли получило ОАО «Кузбассэнер-
госбыт» («Мечел-Энерго») в первом полугодии текущего года, что на 22% меньше, 
чем за тот же период 2011 года. Выручка компании за указанный период составила 8 
млрд 989,6 млн рублей против 8 млрд 661,4 млн рублей, говорится в ежеквартальном 
отчёте общества. По состоянию на 30 июня  «Кузбассэнергосбыт» совместно с тре-
мя компаниями-агентами обслуживает 1 050 897 потребителей, в том числе 24 016 
юридических лиц и 1 026 881 потребителей-граждан. Компания является крупней-
шей энергосбытовой структурой в регионе. Основными (по объёму) потребителями 
являются население.

262 миллиона 476 тысяч 352 рубля 3 копейки будет взыскано с ОАО «Уфалейни-
кель» (Челябинская область) в пользу ЗАО «Стройсервис» по решению кемеровского 
арбитража. Оно было принято 24 августа. В самом иске содержалось требований на 
373,3 млн рублей, из которых суд согласился взыскать 231,3 млн рублей собственно 
долга, 31,1 млн руб неустойки и 54,5 тыс. руб. процентов за пользование чужими де-
нежными средствами. В апреле нынешнего года «Стройсервис» подал иск о взыскании 
с «Уфалейникеля» задолженности за ранее поставленный металлургический кокс. 
Эти поставки с ОАО «Губахинский кокс» (предприятие «Стройсервиса») на общую 
сумму почти 2,9 млрд руб происходили в течение полутора лет, начиная с мая 2010 
года. В ноябре прошлого года, как заявляла пресс-служба «Стройсервиса», покупатель 
полностью прекратил оплачивать поставленный товар, что в кемеровской компании 
связали со сменой собственников «Уфалейникеля» и работающего в одной связке 
ЗАО ПО «Режникель» (Свердловская область).  

460 миллионов рублей направит УК «Кузбассразрезуголь» на приобретение углевозов 
TEREX грузоподъёмностью 90 т. Первый в этом году TEREX уже приступил к работе в 
филиале «Моховский угольный разрез» Всего в 2012 году автотранспортный парк ком-
пании пополнится 13 такими автосамосвалами, говорится в сообщении пресс-службы АО.

к АдрЫ ВАЛЕрий ЕрМАкоВ 
будЕТ бАЛЛоТироВАТьсЯ 

В МэрЫ кЕМЕроВА

Учебный центр ПРОФИ приглашает Вас и специалистов Вашей компании 
принять участие в Авторском тренинге Ивана Чернышева, г. Новосибирск

«ЖЕсТкиЕ пЕрЕГоВорЫ»
Дата проведения:  21-22 сентября 2012 г. по окончании тренинга  выдается сертификат.

Иван Чернышев. Разработчик, автор и ведущий. 
Бизнес-тренер. Консультант в области управления продажами.

В обучении продажам, ведению переговоров вроде бы все известно и 
решено. Об этом написано миллион книг и проведено масса тренингов. 
Возникает один вопрос: «А где учились собственники и руководители, 
которых все называют «талантливыми переговорщиками», с которы-
ми тяжело справиться обученным менеджерам?». 

Всем известно, что стандартные приемы перестают работать тог-
да, когда вы сталкиваетесь с нестандартным или очень опытным 
оппонентом. Такие переговоры могут пойти по жесткому сценарию, 
а могут вестись мягко, но явно не в Вашу пользу. 

Пройдя тренинг тоП-переговоры, Вы получите ответы 
на 2 важных вопроса: 
• Чем пользуются опытные, но не учившиеся нигде переговорам 
    «талантливые переговорщики»?
• Чего не умеют «академические» переговорщики?

Если Вы хотите добиваться цели в любых переговорах, чувствовать себя уверенно в жестких переговорах или никогда 
не уходить с переговоров без устраивающего Вас результата, то этот тренинг для Вас. 

Заявки на участие принимаются 
по телефону/факсу (3842) 57-44-96, 49-62-70, rezume@profy-kem.ru, www.profy-kem.ru

И.о. главы Кемерова Валерий 
Ермаков заявил, что планирует 
баллотироваться на пост, обя-
занности которого исполняет 
в настоящий момент. Отвечая 
на вопрос кемеровчанки ольги 
Селивановой в ходе интернет-
пресс-конференции, 57-летний 
Валерий Ермаков пояснил, что 
считает «несерьёзным было 
придти в такой серьёзный го-
род и поработать пару меся-
цев. Отвечая на вопрос, когда 
пройдут выборы, он сообщил, 
что «решение о сроках выборов 
принимает уполномоченный ор-
ган». Предыдущий мэр Кемерова 
69-летний Владимир Михайлов 
подал в отставку в конце июля, 

проработав в своей должности 
около 26 лет. За день до отставки 
Валерий Ермаков был назначен 
на должность первого замести-
теля главы Кемерова. До этого 
он работал четыре года заме-
стителем губернатора Кузбасса 
по жилищно-коммунальному и 
дорожному хозяйству, а ранее 
восемь лет — мэром Ленинска-
Кузнецкого. Очевидно, что имен-
но Ермаков будет кандидатом на 
пост главы Кемерова от «Единой 
России», членом которой он яв-
ляется. Другие политические 
партии пока о своих намерениях 
на предстоящих выборах в Ке-
мерове не объявляли.

Егор Николаев 

НоВЫй НАчАЛьНик 
кузбАсской поЛиции НАчиНАЛ 

учАсТкоВЫМ В кЕМЕроВЕ
Новым начальником Главного 

управления МВД России по Ке-
меровской области, как сообщил 
отдел информации и обществен-
ных связей управления, назначен 
генерал-майор полиции Юрий  
Ларионов. Он родился в Алтайском 
крае в семье рабочих. В 1980 году 
закончил Барнаульский машино-
строительный техникум, работал 
на на различных предприятиях 
Барнаула. После службы в армии 
в 1982 году переехал в Кемерово, 
где работал на Кемеровской ГРЭС 
и на угольных предприятиях го-
рода, а в 1986 года был на службу 
участковым инспектором в отдел 
внутренних дел Рудничного рай-
она областного центра Кузбасса. 

За 10 лет, работая на раз-
личных должностях в службе 
криминальной милиции, прошел 
путь до начальника Рудничного 
РОВД. В 2001 году окончил Ака-
демию управления МВД России 
и был назначен на должность за-
местителя начальника управле-
ния уголовного розыска ГУВД по 
Кемеровской области. В 2003 году 
продолжил службу в транспорт-
ной милиции в должности первого 
заместителя – начальника кри-
минальной милиции Кузбасского 

УВД на транспорте. С 2005 по 
2010 год возглавлял Западно-
Сибирское УВД на транспорте. С 
апреля 2011 года и до последнего 
назначения руководил Управле-
нием МВД России по Забайкаль-
скому краю.

Тем временем, следственные 
органы СК РФ по Кемеровской 
области завершили начатое в кон-
це прошлого года расследование 
одного из трех уголовных дел в от-
ношении кузбасских полицейских 
(совершенное тремя сотрудниками 
межмуниципального отдела МВД 
России «Анжеро-Судженский» и 

отделом полиции «Южный» в со-
ставе «Анжеро-Судженского»). 
Именно это дело и еще два случая 
выявленных преступлений куз-
басских полицейских привели к 
отставке Александра Елина, пред-
шественника Юрия Ларионова. 

Напомним, что почти одно-
временно в конце марта стало из-
вестно об убийстве, совершенном 
полицейскими в Новокузнецке, о 
преступлении в Анжеро-Суджен-
ске (применение насилия, с при-
чинением тяжких последствий, 
с использованием специальных 
средств, но пострадавший в итоге 
также погиб), а затем еще об од-
ном убийстве в Белове. Это стало 
поводом для временной, а затем 
и для полной отставки началь-
ник полиции Кузбасса генерал-
лейтенанта Александра Елина. 
В начале апреля в ГУ МВД по 
Кемеровской области стали про-
водить министерскую проверку, 
но пока она шла произошло еще 
одно преступление в рядах по-
лиции (убийство), и Александра 
Елина временно отстранили от 
должности. Через две недели он 
сам направил президенту РФ 
рапорт об отставке. 

Антон Старожилов



граммных продуктов – типа «Па-
руса» или «Галактики», то сейчас 
это, скорее – исключение из пра-
вил. Программы 1С стали сегодня 
продуктом «номер один». У меня 

есть соображение о том, почему это 
произошло. Во-первых, компания 
правильно выстроила стратегию 
продвижения своего продукта, а 
кроме того дала возможность ин-
дивидуальной настройки своего 
продукта под достаточно разноре-
чивые пожелания клиентов.

По мнению Евгения Гривы 
программных продуктов на со-
временном рынке хватает, они 
постоянно усовершенствуются. 
Вопрос лишь в том, что некоторые 
из них по своей стоимости просто 
неподъёмны для малого и среднего 
бизнеса. Впрочем, далеко не все 
дорогостоящие программы необхо-
димы предпринимателям. Поэтому 
необходимо отчётливо понимать, 
насколько то или иное программ-
ное обеспечение нужно для кон-
кретного бизнеса, и сможет ли оно 
окупить затраты вложенные в его 
приобретение.

Тем не менее, специфические 
программы всё же востребованы. 
Ведь стандарты фирмы 1С ориен-
тированы на массовый рынок, но 

встречаются уникальные ситуа-
ции, связанные со сложной про-
фессиональной или региональной 
спецификой. Опыт центра «Ист-
Лайн» даёт такие примеры. Это 
уже реализованный проект по 
разработке программных продук-
тов для федеральной программы 
«Школьное питание» с внедрением 
безналичной оплаты, возможности 
предварительных заказов и посто-
янного контроля за питанием. Дру-
гой пример – опыт автоматизации 
крупного автосервисного предпри-
ятия с возможностью планирова-
ния выполнения работ на будущие 
периоды (программа разрабатыва-
лась практически с нуля). 

о ПИРАтСтВЕ, 
СтАнДАРтАх 
И АДАПтАцИях
Разговоры и споры в бизнес-

среде на темы «пиратских» и ли-
цензионных программах возника-
ют всё чаще, судя по заявлениям 
многих предпринимателей, их 
предприятия стремятся отдавать 
предпочтение официальным про-
дуктам.

– Все программы, которыми 
пользуются российские пользо-
ватели, делятся на три категории: 
лицензионные, «пиратские» и 
приватные или свободно распро-
страняемые, – говорит системный 
администратор Сергей Финкель-
штейн. – С третьей группой всё 
понятно. В бесплатных програм-
мах меньше функций, но их поч-
ти всегда хватает для массового 
пользователя. Чем же отлича-
ются лицензионные программы 
от пиратских? Если не брать во 
внимание юридическую сторо-
ну вопроса, то главное отличие 
той же «пиратской» программы 
Windows от лицензионной в том, 
что её нельзя обновить. То же ка-
сается и других программ. В том 
случае, если обновление их не 
принципиально, у пользователя 
проблем не возникает. Но для тех 
же программ 1С обновление не-
обходимо, поскольку постоянно 
меняется законодательство. Ак-
туальна тема обновления и для 
антивирусных программ. Есть 
ещё ситуация «псевдопиратства», 

когда пользователь платит деньги 
не владельцу, а франчайзеру, и 
делает это «неофициально». Но 
это уже будет на совести фран-
чайзера.

Евгений Грива отмечает и фи-
нансовую выгоду «честного пути»:

– Мы пользуемся лицензи-
онными программами и склонны 
поступать так всегда. Уже потому 
что выправить все существующие 
«грешки» у нелицензионных про-
дуктов гораздо труднее и затрат-
нее. Кроме того, есть программы 
«опэн-офис», которые мы внедря-
ем для наших операторов и менед-
жеров, обеспечивая их бесплатным 
софтом. Лицензионные же продук-
ты приобретаются для менеджеров 
высшего и среднего звена. В своей 
деятельности мы пользуемся и 
специфическими программами. 
В принципе, если говорить о про-
грамме 1С и тех еёвозможностях, 
которые мы используем, то нам 
необходимы около сотни допол-

нительных обработок к ней, кото-
рые нужны для управленческого 
контроля и анализа информации. 
Для совершенствования программ 
мы, естественно, привлекаем сто-
ронних специалистов, владеющих 
алгоритмами написания необходи-
мых нам дополнений.

– Если говорить об адаптации 
программ под конкретные цели, то 
здесь я бы разделил заказчиков на 
несколько категорий или уровней, 
– рассказывает Вячеслав Минин. 
– Небольшие предприятия или 
индивидуальные предпринима-
тели чаще всего ограничиваются 
типовыми решениями. Фирма 1С 
даже разработала специально для 
них линейку базовых программ-
ных продуктов, которые в чистом 
виде могут использоваться как 
для ведения бухгалтерского учё-
та, так и для простейшего управ-
ленческого оперативного учёта 
деятельности.

На сайте kem-rabota.ru для 
программистов единовременно 
было открыто 38 вакансий. Самой 
востребованной специализацией 
программистов в Кемерово яв-
ляется «Программист 1С» (39,4% 
предложений). Другая нужная спе-
циализация – «Web-программист» 
(26,3% вакансий).  «Инженер-про-
граммист» без указания специ-
ализации требуется также в 26,3% 
вакансий. Немногое количество 
вакансий адресовано узким специ-
алистам по языкам Java,  Delphi, 
С++ (по 2,6% предложений). 

В Новокузнецке, по данным 
сайтов nk-rabota.ru и job42.ru, про-

граммистам единовременно было 
адресовано 35 вакансий. Здесь са-
мой востребованной вакансией 
является «инженер-программист» 
без указания специализации (48,7% 
предложений). Также в компа-
нии часто требуются «Программи-
сты 1С» (25,7% вакансий) и «Web-
программисты» (20% вакансий). Из 
узких специализаций в Новокуз-
нецке востребованы программисты 
на языке Java (5,7% предложений).

Сотрудники, умеющие про-
граммировать на платформе 1С, 

востребованы в Кузбассе в самых 
различных секторах экономики 
– в компаниях, занимающихся 
оптововой и розничной торговлей, 
строительных компаниях, кадро-
вых агентствах, внедренческих 
центрах, у провайдеров интернет-
услуг и др. Также они требуются в 
муниципальных и государствен-
ных административных учреж-
дениях. В среднем программисты 
1С зарабатывают 36 000 рублей 
в месяц. В компаниях, занимаю-
щихся внедрением технологий и 
программного обеспечения, за-
работная плата программиста 1С 
может составлять до 85 000 рублей.

Инженеры-программисты так-
же требуются в самых различных 
сферах, но чаще у провайдеров, в 
торговых фирмах, в компаниях, за-
нимающихся интернет-проектами 
и разработкой программного обе-
спечения. Иногда в вакансиях ука-
зывается, с какими языками пре-
имущественно придется работать 
программисту, например, Oracle. 
Следует отметить, что в силу слабого 
знания компьютерной терминоло-
гии работодателями, в  некоторых 
случаях под именем «программист» 

фактически имеется в виду вакан-
сия системного администратора. 
Средняя заработная плата инжене-
ра программиста составляет 22 000 
рублей. Самыми оплачиваемыми 
являются вакансии для программи-
стов, непосредственно связанные с 
разработкой программного обеспе-
чения, например в провайдерских 
фирмах. Здесь ставка может дости-
гать 50 000 рублей и выше.

Web-программисты нужны в 
первую очередь в компаниях, раз-
рабатывающих сайты, а также в 
фирмах, имеющих постоянно об-
новляемые работающие сайты, на-
пример, в издательствах, и торговых 
компаниях. Web-программисту мо-
жет требоваться профессиональное 
владение HTML, CSS, PHP, Mysql, 
JavaScript, Python-Django. Web-
программист в среднем зарабатыва-
ет 31 000 рублей в месяц, а на самых 
оплачиваемых должностях, особен-
но при разработке сайтов «с нуля», 
может зарабатывать 50 000 рублей.

Наиболее востребованными у 
работодателей кандидатами на 
вакансию программиста любой 
специализации являются  мужчи-
ны с высшим образованием, име-
ющие опыт работы 1-2 года, хотя 
ни пол, ни образование, ни опыт не 
являются обязательным условием 
приема на работу.

Кроме того, кузбасские про-
граммисты могут предлагать свои 
услуги на рынке фриланса, где 
представлены все специализации, 
но в большей степени востребова-
ны web-программисты.

В материале использованы 
данные сайтов: 
http://kem-rabota.ru
http://nk-rabota.ru
http://job42.ru

«В последнее время мы на-
блюдаем повышение спроса на 
страхование выезжающих за ру-
беж, – рассказывает заместитель 
директора по партнерским про-
дажам Кемеровского филиала 
компании РоСГоССтРАх Сергей 
Скоробогатько. – И это вполне за-
кономерно, ведь за границей нас 
не всегда ожидают только прият-
ные сюрпризы, а рассчитывать на 
чью-то помощь в чужой стране не 
приходится, особенно если учесть, 
сколько стоит лечение в зарубеж-
ных клиниках».

Если обратиться к статистике 
заявленных страховых случаев с 
российскими туристами, то в 2011 
году их число превышает 109 тыс., 
а объем выплат по ним превы-
сил 902 млн.рублей. В компании 
РОСГОССТРАХ максимальная 
единовременная выплата по 
туристическому страхованию 
составила 1,3 млн. рублей. Ту-
ристу, который получил травму 
при катании на горных лыжах во 
Франции, потребовалось экстрен-
ное хирургическое лечение, для 
чего пострадавший был переве-

ден в университетскую клинику 
Женевы где ему была оказана не-
обходимая нейрохирургическая 
помощь.  Быстрое и качественное 
возмещения ущерба стало воз-
можным благодаря сотрудниче-
ству страховой компании с так 
называемыми Assistant Company 
за рубежом, которые обеспечива-
ют полное сопровождение проце-
дуры урегулирования убытков.

Приобретая полис в турфир-
ме, следует более ответственно 
подойти к выбору страховой 
компании и программам, которые 
она предлагает, а также, что не-
маловажно, правильно выбрать 
объем страховой ответственно-
сти. Учитывая высокую стоимость 
медицинских услуг за рубежом, 
стоит позаботиться о том, чтобы 
страховая сумма покрывала ри-
ски, которые могут возникнуть. 
Так, для тех, кто едет в Турцию 
и Египет, лучше выбрать стра-
ховую сумму не менее 30 тыс. 

За десять лет своего присут-
ствия на рынке обслуживания 
офисной техники Кузбасса ком-
пания «Основной Поставщик – 
Кемерово» не только завоевала 
репутацию фирмы, гарантировано 
отвечающей за качество услуг, но и 
приобрела целый ряд крупных по-
стоянных клиентов, доверяющих 
ей. В их числе такие организации 
как Прокуратура Кемеровской 
области, Торгово-строительная 
компания «ФИН-ТРЕЙД», На-
циональный банк «ТРАСТ», Банк 
«Ренессанс Капитал», Сеть сало-
нов «МТС».

Если в начале своей деятель-
ности компания «Основной Постав-
щик – Кемерово» работала в пре-
делах областного центра, то вскоре 
значительно расширила границы 
своей деятельности. Сегодня ком-
пания предлагает профессиональ-

ное обслуживание техники во всех 
городах Кемеровской области: 
Ленинск-Кузнецкий, Полысаево, 
Белово, Киселёвск, Прокопьевск, 
Новокузнецк, Междуреченск, 
Осинники, Мыски, Анжеро-Суд-
женск, Берёзовский, Юрга, Мари-
инск, Топки и, конечно, Кемерово. 
Такому расширению зоны обслу-
живания способствовал целый ряд 
причин. Первая – заключение дол-
госрочных договоров с крупными 
компаниями, имеющими широкие 
разветвлённые сети структурных 
подразделений. Другой осново-
полагающей причиной динамики 
развития предприятия и продви-
жения по региону генеральный 
директор фирмы Вячеслав Абанин 
считает выгодное партнёрство с 
крупной московской компанией, 
осуществляющей деятельность по 
обслуживанию офисной техники 

на всей территории России. Это 
даёт возможность не только обслу-
живать крупных корпоративных 
клиентов, но и обеспечивать самый 
высокий уровень качества предо-
ставляемых услуг.

– Мы выдерживаем единый 
регламент и стандарты качества, 
установленные нашим ведущим 
партнёром. Заявки от клиентов на 
срочный ремонт и обслуживание 
принимаются круглосуточно, спе-
циалист прибывает к заказчику в 
течение четырёх часов, а сам ре-
монт длится не более суток. При 
этом клиент получает на этот пе-
риод подменное оборудование, что 
даёт возможность бесперебойной 
работы его офиса.

Точное информирование кли-
ента и обязательное согласова-
ние с ним всех технических и 
финансовых вопросов – одно из 

ключевых условий в формирова-
нии договорных отношений. Всё 
оборудование, обслуживаемое в 
компании «Основной Поставщик, – 
Кемерово» учитывается по серий-
ным номерам и ведётся детальный 
учёт его «истории»: фиксируется 
количество восстановлений и за-
правок, сроки произведения ре-
монта, перечень установленных 
запчастей. И сроки производства 
работ, и качество обслуживания 
обеспечиваются предоставлением 
гарантий.

Компания не ограничивает сво-
их клиентов и в выборе схем рас-
чётов за обслуживание.

– Мы предоставляем заказчи-
кам гибкую систему договорных 
отношений и возможность выбо-
ра самых разных схем в оплате 
услуг, – говорит коммерческий 
директор фирмы Людмила Аба-
нина, – это могут быть разовые, 
как наличные, так и безналичные 
расчёты, абонементное обслужи-
вание, а также достаточно новая 
для нашего региона покопийная 
система оплаты. Главная задача, 
которую мы хотим и умеем решать 
– освободить нашего клиента от 
любых забот при эксплуатации 
оборудования. Работоспособность 
офисной техники не должна отни-
мать лишнего времени и отрывать 
клиента от ведения своего бизнеса. 
Это – кредо нашей компании.
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цифры и факты: 49% страховых случаев с туристами за 
рубежом приходится на острые воспалительные заболева-
ния, связанные с переохлаждением и перегревом. На втором 
месте по частоте обращений находятся травмы – 22%. В 
группе риска оказываются любители активного отдыха – по-
сещений аквапарков, занятий дайвингом и т.д. Также риски 
травматизма могут быть связаны с ДТП при автобусных 
экскурсиях. С пищевыми отравлениями связано 20% от числа 
обращений за медицинской помощью.

бЕзопАсНЫЕ кАНикуЛЫ
Поездка за рубеж стала доступна многим. Только в 2011 году 
за границей в качестве туристов побывали 14,5 млн россиян.
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Сергей Скоробогатько: 
«благодаря сотрудничеству 

с крупнейшими Assistant 
Company, работающими по 
самым популярным тури-
стическим направлениям, 

таким как Турция, Таиланд, 
Египет, страны Европы и 

многим другим, наши клиен-
ты при наступлении стра-

хового случая за рубежом 
могут рассчитывать на 

поддержку со стороны спе-
циалистов высокого уровня»

ул. Веры Волошиной, 41б, офис 76 
тел. (3842) 38-88-97
тел. 8-913-128-6588 (круглосуточно)
e:mail:op-kemerovo.ru
www.op-kemerovo@mail.ru

кАк сдЕЛАТь бЕспробЛЕМНЫМ офис
Компания «Основной Поставщик – Кемерово» появилась на кузбасском рынке в 2002 году. Своё 

появление она связывает с инициативой коллег из Новосибирска – именно там впервые была создана 
структура по комплексному обслуживанию офисного оборудования. Вскоре открылись филиалы в 
Кемерове, Новокузнецке, Томске. На сегодняшний день ООО «Основной Поставщик» осуществляет 

комплексное обслуживание офисов по всему сибирскому региону. А ООО «Основной Поставщик – 
Кемерово» – активно развивает деятельность по ремонту и техническому обеспечению печатной 

техники в Кузбассе. Качественный сервис ИТ-инфраструктуры и высвобождение ресурсов заказчика для 
работы по профильному бизнесу – вот главный принцип работы «Основного Поставщика».

СПОНСОР РУБРИКИ

долларов и обратить внимание на 
отсутствие франшизы в догово-
ре. А если вы собираетесь зани-
маться экстремальными видами 
спорта, необходимо сообщить об 
этом страховщику – такой полис 
будет стоить немного дороже, 
но зато вы будете уверены в том 
что страховая компания оплатит 
лечение, если что-то случиться.

Средства массовой информации 
регулярно рассказывают о случа-
ях, когда за границей наш турист, 
попав в больницу, становится 
фактически заложником врачей, 
поскольку не может расплатить-
ся за дорогостоящее лечение. Это 
касается, как правило, как раз тех 
случаев, когда страховая сумма 
не покрывает реальный ущерб. 
Поэтому лучше самостоятельно 
обратиться к страховщикам и вы-
брать оптимальный вариант стра-
хования. К примеру, полис стра-
ховой компании РОСГОССТРАХ 
при поездке на 10 дней в Европу 
со страховой суммой 30 тыс.евро 
будет стоить 357 рублей.

Подробные условия страхова-
ния можно узнать в офисе ком-
пании РоСГоССтРАх по адресу: 
г. Кемерово, пр. октябрьский, 36, 
тел. 771-552

СПОНСОР РУБРИКИ

бЛицопрос IT-НоВос Ти

В Москве спрос на специалистов IT – падает
К таким выводам пришла служба исследований компании 

HeadHunter, проанализировав вакансии IT-сферы в Москве. 
По сравнению с прошлым годом, количество вакансий в этой 
сфере уменьшилось на 4%, при этом заметно вырос уровень 
предлагаемой заработной платы.

Почти 2/3 работодателей хотели бы видеть на рабочем 
месте специалиста с опытом от 1 до 3 лет. Самой востребо-
ванной специализацией во втором квартале оказалась – «Про-
граммирование/разработка». большей востребованностью в 
2012 году пользовались разработчики различных мобильных 
приложений, а вакансия «SMM-менеджер» публиковалась 
чаще всего.

Что касается рынка Сибири, сфера «Информационные 
технологии/Интернет/Телеком» отмечает стабильный 
рост количества вакансий: по сравнению с прошлым годом 
количество вакансий выросло на 57%.

Источник: HeadHunter 

СИБИРСКИЕ ПРоГРАММИСты
В России подготовка инженеров-программистов ведётся по специально-

стям 220400 (230105) «Программное обеспечение вычислительной техники 
и автоматизированных систем» и 351500 «Математическое обеспечение и 
администрирование информационных систем», 010200 «Прикладная мате-
матика и информатика» и 073000 «Прикладная математика». 

новосибирск: 1. Новосибирский государственный университет (5-6 место в 
рейтинге университетов по версии Интерфакса). 2. Новосибирский государствен-
ный технический университет. В 2011 году конкурс на программистские специ-
альности составлял 6,22 человека на место, а проходной балл ЕГЭ был равен 198.

Заработная плата программиста в Новосибирске - от 15 до 100 тыс. рублей.
томск: 1. Томский государственный университет (7 место в рейтинге универ-

ситетов по версии Интерфакса). В 2011 году конкурс составлял 1,8 человека на 
место, а проходной балл ЕГЭ равнялся 176. 2. Томский государственный универ-
ситет систем управления и радиоэлектроники. В 2012 году конкурс заявлений 
первого приоритета на специальность «Прикладная математика и информа-
тика» составил 2,8 человека на место. 3. Томский политехнический универси-
тет (9 место в рейтинге университетов по версии Интерфакса). В 2012 году 
на одно место претендовали 2,6 человека,  а проходной балл ЕГЭ составил 178.

Томский программист зарабатывает от 20 до 100 тыс. рублей.
Барнаул: 1. Алтайский государственный университет (30 место в рейтинге 

университетов по версии Интерфакса).
Программист в барнауле зарабатывает от 15 до 60 тыс. рублей.
Кемеровская область: 1. Кемеровский государственный университет (42-45 

место в рейтинге университетов по версии Интерфакса). В 2012 году конкурс 
на две программистские специальности составил 6,04 и 5,94 человека на место. 
2. Кузбасский государственный технический университет. 3. Новокузнецкий 
филиал - институт Кемеровского государственного университета. В 2012 
году конкурс на специальность «прикладная математика и информатика» 
составил 7.56 человека на место.

Заработная плата программиста в Кемерове - от 15 до 45 тыс. рублей.
Красноярск: 1. Красноярский государственный технический университет.
2. Сибирский федеральный университет.
Красноярский программист зарабатывает от 15  до 100 тыс. рублей.
Заработная плата программистов указана по данным сайта hh.ru

ГдЕ В кузбАссЕ НуЖЕН 
проГрАММисТ?

Насколько востребованы программисты 
в Кемеровской области и какие специализации 

больше всего интересуют работодателей?

Анатолий Шулепов, программист:
– Программист – профессия нужная и в то же время 

очень тяжёлая. Во-первых, для программирования необхо-
димо отлично знать математику – без сложных подсчётов 
не обойтись. Во-вторых, у настоящего программиста обя-
зательно должна быть предрасположенность к мастерству 
дизайна: придумать внешний вид для сайта, программы, 
модуля, и написать его в виде исходного кода в наше время 
могут многие, а вот сделать это оригинально могут единицы. 

И, наконец, в-третьих, в этой профессии без упорства не обойтись. К программированию 
нужно подходить ответственно. Многие люди начинают заниматься этим ремеслом, но 
изначально у них ничего не получается и это занятие отходит на второй план. В итоге 
в нашей сфере остаются единицы.

Игорь Ивлев, помощник депутата Анжеро-Судженского городского округа:
– Программист – это человек, который занимается соз-

данием программного кода и сопровождением своих и чу-
жих программ. Например, он может переписать функции 
какой-либо программы, если она неисправна. Мне кажется, 
что программистов нужно отличать от продвинутых поль-
зователей ПК, Microsoft Office и от системных администра-
торов, потому что кругозор программистов намного шире, и 
они больше понимают в строении той или иной программы. 

Хотя бытует мнение, что качественными навыками программирования может овладеть 
любой человек-самоучка, если он действительно этого захочет.

Александр Винокуров, главный редактор радио «Кузбасс FM»:
– Программист – это такой человек, который придумы-

вает всевозможные программки, дабы юзерам и ламерам 
жизнь мёдом не казалась. Чаще всего программисты или 
программеры, как они любят называть себя, встречаются... 
да не встречаются они вовсе. Встретить их сложно. Днём 
они спят, а ночью работают, поэтому ходить им на встречи 
некогда. И вот потому-то и складывается мнение, что про-
граммистов нет. Вообще нет.

Дарья Семенова, Главный специалист по PR в ооо «Марка Подорожник»:
– Программист – это автор компьютерных программ, 

автор нашего комфорта, укротитель времени и простран-
ства. Задумайтесь, насколько медленнее мы бы выполняли 
наши задачи, если бы не обладали множеством электронных 
инструментов – от почтовых агентов до его величества 1С. 
Мне сейчас трудно перечислить всё то, что помогает мне с 
удовольствием работать и общаться с помощью компьюте-
ра – настолько обыденными стали программы, у которых, 

безусловно, были свои авторы. Обыденными, как ложка, стул, кофеварка... Кажется, 
они были всегда. Надеюсь, что нынешние программисты – изобретатели невидимого 
научного фронта – ещё во многом облегчат и украсят нашу жизнь. А мы, наконец, нач-
нём узнавать их имена и гордится ими.

Светлана Сергиенко, молодой предприниматель:
– Программист – профессия человека, занимающегося 

разработкой программного обеспечения для программируе-
мых устройств, это специалист, который создаёт алгоритмы, 
основываясь на математических моделях. Примером таких 
устройств являются настольный ПК, сотовый телефон, смарт-
фон и прочие вещи из области электроники. Я думаю, что 
программист как врач, который лечит людей, только в нашем 
случае программист лечит компьютерные программы: создает 

их, контролирует работу, изменяет, дополняет и занимается их корректировкой.

Кто такой 
программист? Такое важное проГрАММНоЕ сЕТь дЛЯ фАс

посТроиТ
«ВЫМпЕЛкоМ»
Компания «ВымпелКом» («Билайн 

Бизнес») выиграла тендер  на оказание 
услуг связи Федеральной антимоно-
польной службе. Тендер включает по-
ставку оборудования связи, построе-
ние и обеспечение функционирования 
корпоративной сети передачи данных 
между Центральным аппаратом и 45 
территориальными органами ФАС. 
Сумма государственного контракта 
составляет 31,8 млн рублей. Это уже 
второй подобный тендер, выигранный 
«Билайн Бизнесом». В начале 2012 
года компания уже получила право 
на строительство корпоративной сети 
для ФАС в 38 регионах. Таким образом, 
защищенная корпоративная сеть по 
технологии IP VPN будет построена 
во всех 83 регионах России.

«росТЕЛЕкоМ»
обЕспЕчиЛ
иНТЕрНЕТоМ 
фсо В кузбАссЕ
«Ростелеком» по итогам конкурс-

ных торгов начал оказание услуг до-
ступа в сеть Интернет подразделениям 
Центра специальной связи и инфор-
мации Федеральной службы охраны 
России. По условиям контракта, услуга 
будет предоставлена в восьми крупных 
городах региона. Скорость доступа со-
ставляет 2 Мбит/с. Кроме того, на базе 
выделенных каналов связи компанией 
реализован проект «Общественная 
приемная», в рамках которого любой 
желающий может отправить пись-
менное обращение к органам власти. 
По словам директора Кемеровского 
филиала ОАО «Ростелеком» Алек-
сандра Рейхерта, «Ростелеком», об-
ладая мощной и развитой технической 
инфраструктурой, может оказывать 
надёжные телекоммуникационные 
услуги на всей территории области. 
«Мы давно и успешно работаем с Цен-
тром специальной связи и информации 
ФСО России, оказывая, например, ус-
луги местной, внутризоновой, между-
городной и международной связи, и 
я уверен, что предоставление новых 
услуг укрепит наши партнерские от-
ношения», – подчеркнул Александр 
Рейхерт.

окончание на стр. 6-7

Продолжение. начало на стр. 1

Сергей Финкельштейн: 
«Все программы, которыми поль-
зуются российские пользователи, 

делятся на три категории: лицензи-
онные, «пиратские» и приватные 
или свободно распространяемые»



У современного бухгалтера 
постоянно множество работы, 
особенно в отчетные периоды. 
Для того чтобы экономить силы 
и время бухгалтеров фирма «1С» 
представляет новый программ-
ный продукт «1С-Отчетность», 
с помощью которого можно сда-
вать отчетность в электронном 
виде прямо из вашей программы 
1С Бухгалтерия 8. Вам не нужно 
больше пользоваться какой-либо 
внешней дополнительной про-
граммой, потому что в 1С Бух-
галтерию 8 уже встроена возмож-
ность сдавать отчетность через 
интернет в ИФНС, ПФР и ФСС.

 Данный программный продукт 
является результатом стратеги-
ческого партнерства Фирмы «1С» 
и ЗАО «Калуга-Астрал». При 
создании продукта разработчики 
поставили перед собой цель – пре-
доставить пользователям удобный 
инструмент, сочетающий в себе 
возможность ведения отчетности 
с одной стороны, и надежную и 
проверенную систему передачи 
электронной документации в кон-
тролирующие органы с другой.

Продукт  «1С-Отчетность» 
отвечает всем требованиям бух-
галтерии и значительно ускоряет 
процедуру подготовки и отправки 
отчетности в контролирующие 
органы.

Применение программного 
модуля «1С-Отчетность» предо-
ставляет возможность пользова-
телю непосредственно в рамках 

платформы «1С:Предприятие 
8» проводить автоматическую 
установку и настройку крип-
тографических средств; значи-
тельно упрощает получение и 
установку личного сертификата 
электронной подписи и сертифи-
каты инспекторов контролирую-
щих органов. Другими словами, 
модуль «1С-Отчетность» примет 
все сложности подготовительного 
этапа на себя, позволяя сократить 
временные затраты на установку, 
и оставляя больше времени непо-
средственно на полезную работу 
сотрудников. В случае возникно-
вения непредвиденных ошибок 
и конфликтов администратору 
будет предоставлен полноцен-
ный отчет для их оперативного 
устранения.

Работа с программным модулем 
«1С-Отчетность» ничем не отлича-
ется от работы в уже привычной 
многим среде «1С:Предприятие 
8» - интерфейс, процедура за-
полнения отчетности и доступный 
набор инструментов для контроля 
документооборота не претерпели 
ровным счетом никаких измене-
ний. Однако значительно упро-
щены формирование и отправка 
подготовленного отчета в контро-
лирующие органы – пользователю 
необходимо лишь выбрать кон-
кретного получателя.

Делая выбор в пользу программ-
ного модуля «1С-Отчетность», вы 
получаете в свое распоряжение 
надежный и удобный инструмент 

для составления отчетности и 
осуществления электронного до-
кументооборота. Многолетний 
опыт работы на рынке информа-
ционных технологий, популяр-
ность наших продуктов среди 
профессионалов, а также успеш-
ное сотрудничество с компанией 
«1С» служат гарантией качества 
ПП «1С-Отчетность».

Помимо уникальных функци-
ональных возможностей модуля 
«1С-Отчетность», ЗАО «Калуга 
Астрал» гарантирует и качествен-
ную поддержку своего программ-
ного обеспечения – вы сможете 
уделить всё внимание своей непо-
средственной работе, не отвлека-
ясь на работоспособность ПО.

Фирма  «1С» предлагают выгод-
ные условия приобретения модуля 
«1С-Отчетность» – для любого 
пользователя программного про-
дукта «1С» версии 8.2. 

По условиям приобретения и 
дополнительным вопросам обра-
щайтесь по телефону 67-07-27 или 
e-mail: pleshkova@istline.net  
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фуТбоЛ 
по-бАНкоВски!

В Кемерово состоялся ежегодный турнир 
по мини-футболу банка «АГРОПРОМКРЕДИТ»

24 августа при содействии Управления культуры, молодежной политики и спорта 
Администрации Кемерово банк «АГРОПРОМКРЕДИТ» в пятый раз собрал на стадионе 
«Шахтер» самых спортивных банкиров города. V ежегодный турнир по мини-футболу 

на призы банка собрал под свои знамена представителей сразу 12 банков!

От имени организатора го-
стей и участников турнира при-
ветствовала управляющий Ке-
меровским филиалом Банка 
«АГРОПРОМКРЕДИТ» оксана 
Черданцева. Она поблагодарила 
банковское сообщество города за 
неугасающий интерес к футболу 
и отметила спортивный энту-
зиазм и азарт болельщиков. За-
меститель начальника Главного 
управления Банка России по 
Кемеровской области надежда 
Андреева, присутствовавшая на 
турнире в качестве почетного 
гостя,  пожелала спортсменам 
честной борьбы и справедливого 
судейства, выразив уверенность в 
том, что победит все-таки дружба.

Алексей Дубенский, капитан 
команды «Альфа-Банка», уже 
дважды завоевывавшей главный 
кубок турнира, настраивался на 

победу, но уже в самом начале за-
метил, что в этом году команды 
соперников сильны как никогда. 
«Год от года мастерство спортив-
ных коллективов растет, и поэтому 
борьба сегодня будет нелегкой», – 
сказал он. 

В своей оценке Алексей не 
ошибся. С первых же минут стало 
ясно, что за пять лет проведения 
турнира участники поднаторели 
в игре: она получилась техничной, 
красивой и зрелищной. Борьба 
шла одновременно на четырех 
мини-полях стадиона «Шахтер». 
В течение четырех часов команды 
стремились к победе, и четверку 
лидеров определил только полу-
финал. За первое-второе места 
сразились команды «Сбербанка» и 
«Газпромбанка», за третье – коман-
ды Банка «АГРОПРОМКРЕДИТ» и 
Банка «Уралсиб».

В результате финальных по-
единков первое место досталось 
команде «Газпромбанка», второе – 
команде «Сбербанка». Устроите-
ли и хозяева турнира – команда 
Банка «АГРОПРОМКРЕДИТ» – 
заслуженно заняли почетное тре-
тье место. Лучшим бомбардиром 
турнира был признан Артем Си-
ницин (Газпромбанк), лучшим 
игроком – Алексей Дубенский 
(Альфа-Банк), лучшим вратарем – 
Сергей Анучкин (Сбербанк). Са-
мым активным болельщикам в 
составе четырех девичьих групп, 
поддерживавших команды ве-
селыми кричалками, вручены 
памятные футбольные мячи от 
Банка «АГРОПРОМКРЕДИТ».

Все команды-победители на-
граждены почетными дипломами, 
медалями и праздничными тор-
тами, а команда «Газпромбанка» 

получила переходящий кубок 
абсолютного победителя турнира. 
Также все участвующие в турни-
ре спортсмены получили подарок 
от партнера турнира – ОАО « СГ 
МСК» страховые сертификаты 
для участников спортивных ме-
роприятий, команде-победителю 
дополнительно вручен сертификат 
на ужин в ресторане.

Мастер российского футбола, 
легендарный футболист сборной 
СССР Виталий Раздаев, высту-
павший на турнире в качестве 
судьи, высоко оценил уровень 
организации игры и подготовку 
спортсменов-любителей, отметив, 

что чем больше таких спортивных 
мероприятий будет проводиться 
в нашей стране, тем быстрее мы 
сможем восстановить спортивную 
славу России.

Пятый ежегодный турнир по 
мини-футболу Банка «АГРО-
ПРОМКРЕДИТ» по традиции за-
вершился праздничным салютом 
из воздушных шаров.

г. Кемерово, ул. Дзержинского, 14
тел. 8 (3842) 68-03-38

ВсЕ про «1с»                                             
РУбРИКУ ВЕДЕТ ВЕДУщИй СПЕцИАлИСТ «ВНЕДРЕНЧЕСКОГО 
цЕНТРА «ИСТлАйН» СВЕТлАНА ВлАДИМИРОВНА ПлЕШКОВА

«1С-отчетность» - 
универсальное решение для бухгалтера

СПОНСОР РУБРИКИ
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АВАНТсцЕНА

Бородинская

Академик Михаил Гаспаров однажды удивился: надо же, город Козельск семьсот лет празднует свое па-
дение перед татарами. А нечего удивляться: почти все священные даты нашей истории – память о чудесных 
спасениях, когда враг уже, казалось бы, добрался до самого сердца родной земли и расположился там празд-
новать победу, ан мы всё-таки извернулись и скинули супостата. В нынешнем году мы отмечаем две такие 
годовщины – юбилеи 1612 и 1812 годов. Оба раза поляки и французы, заняли без особого сопротивления нашу 
первопрестольную столицу. Оба раза военное начальство и правящий класс оказали себя самым плачевным 
образом. Оба раза с захватчиками расправился народ, который разозлился по-настоящему. 

Да и другие наши священные даты какие-то двусмысленные. Куликовская битва – легендарный образ доблести 
и геройства, но школьная история умалчивает, что через пару лет после неё ордынский хан Тохтамыш захватил и 
сжёг Москву, а Дмитрий Донской вынужден был из своей столицы бежать. Полтавская битва дело замечательное, но 
и после неё шведы еще долго сопротивлялись, при поддержке всей Европы, и к миру их удалось принудить только 
через двенадцать лет. И не то чтобы у русского оружия не было громких побед – в континентальной Европе трудно 
найти столицу, которой не брали бы с бою русские войска, в один только Берлин они входили три раза. А турок, не 
последнюю когда-то мировую державу, били столько раз, что и сосчитать трудно. Но праздновать мы почему-то 
предпочитаем всё-таки чудесные избавления после сокрушительных поражений.

Что касается Бородинской битвы – французы до сих пор полагают, что они в ней победили. Наполеон, дескать, 
вообще не проигрывал сражений до самого Ватерлоо, а русская его кампания не удалась только потому, что вме-
шался генерал Мороз. По-своему они правы: потерь у нас на Бородинском поле было больше, чем у неприятеля, 
и столицу свою после этого сражения мы отдали ему на разграбление. Другое дело, что русская армия и после 
Бородина сохранила боеспособность, а французы после месячного сидения на московском пепелище ее утратили.

Впрочем, история первой Отечественной войны вообще полна парадоксов. Главнокомандующий Барклай-де-
Толли всячески уклонялся от генерального сражения, и теперь все согласны, что он был абсолютно прав. Главно-
командующий Кутузов дал генеральное сражение, положил при Бородине несколько десятков тысяч, никаких 
видимых преимуществ не добился и вернулся к тактике Барклая. Но лавры победителя достались Кутузову. 

Зима в 1812 году и впрямь была ранняя и суровая, но армия Наполеона более всего страдала не от холода, 
а от непривычной пищи. От дизентерии во французском войске было больше потерь, чем от боевых действий 
русских или от обморожений. 

Русские офицеры поначалу намеревались воевать по всем правилам хорошего тона, предусматривающим 
определенную галантность по отношению к противнику. Но казаки и кочевники-башкирцы, их которых на-
брали несколько конных полков, знать не хотели никаких правил: воевали как привыкли, на азиатский манер. 
А от наших партизан подчас перепадало и самим русским офицерам – мундиры их мужики не отличали от 
французских, а по-русски наши дворяне говорили плохо. Знаменитому гусару-партизану Денису Давыдову, 
чтобы сойти за своего, пришлось отпустить окладистую бороду, нарядиться в армяк и повесить на грудь икону.

Между тем Наполеон намеревался прийти в Россию как освободитель – в частности, уничтожить крепостное 
состояние крестьян. Но цивилизованные французы, столкнувшись с небывалой враждебностью населения (так 
негостеприимно их встретили ещё разве что в Испании), очень скоро сами совершенно остервенели – гадили в 
церквах, вешали священников, а мужиков и вовсе не считали за людей. А вот когда косматые русские казаки в 
1814 году вошли в Париж, эксцессов почти не было, только упомянутый Денис Давыдов собственноручно высек 
на площади какого-то немецкого майора. Русские даже обогатили французскую гастрономическую сферу новым 
понятием: парижские забегаловки стали именоваться «бистро». (После этого даже смешно слушать о револю-
ции, которую якобы произвел в мировой кулинарии «Макдональдс»). И тем не менее французские рестораторы 
и модистки, певички и гувернеры и после этой войны преспокойно продолжали делать в России свой бизнес. 
А вот русских в Европе до сих пор боятся – это и есть главное всемирно-историческое последствие 1812 года.

И напоследок о правителях. Вячеслав Пьецух пишет: «Наполеон Бонапарт был как раз из той категории 
деятелей, для которой жизнь человеческая – это плюнуть и растереть. Вроде бы французский дворянин, хотя 
и темного итальянского происхождения, не совсем твердо выговаривавший по-французски, представитель 
просвещенной нации, соотечественник Мольеру и наследник идей энциклопедистов, а на поверку вышло, что 
обыкновенный варвар и злодей вроде Алариха, разорившего вечный Рим. Как же не варвар и не злодей, если 
он дотла сжег Москву вместе со знаменитой библиотекой Ивана Грозного, тоннами вывозил наши серебряные 
ложки и церковную утварь, пробовал взорвать Кремль, первым взял манеру подводить под экономику про-
тивника фальшивые миллионы, велел спилить крест с колокольни Ивана Великого и очень был раздасадован, 
когда оказалось, что крест-то был отлит из обыкновенного чугуна». И тем не менее этого прототипа Шуры 
Балаганова французы до сих пор почитают великим человеком – гордятся им как монголы Чингисханом. И в 
глазах всего мира он по-прежнему окружен романтическим ореолом. 

Русский царь Александр I, напротив, вёл себя как джентльмен, никаких выгод из своего положения по-
бедителя извлечь не пытался, а все влияние употребил на то, чтобы установить в Европе «вечный мир», всё 
какие-то конвенции подписывал. Пушкин назвал его «властитель слабый и лукавый, плешивый щеголь, враг 
труда, нечаянно пригретый славой»; меня всегда занимало – какого это труда был врагом Александр Павлович? 
Вернее всего, он был человек несчастный. В молодости оказался без малого отцеубийцей – и так и не сумел 
примириться с собственной совестью. Отсюда его дешевый мистицизм и показная набожность (породившие 
легенду о старце Федоре Кузьмиче), а также неуместное во внешней политике джентльменство. 

В результате в Европе царя Александра, как-никак победителя Наполеона, плохо помнят, а на родине – почти 
не почитают. И поделом: нечего хлопотать о поляках, финнах и французах больше, чем о соотечественниках. 
Вообще, чем меньше мы заботимся о том, чтобы нас в Европе уважали, тем больше нас там уважают. И тем 
меньше боятся – политика без лишней морали европейцам по крайней мере понятна. И то сказать, простодуш-
ный громила Балаганов всё-таки куда более симпатичный персонаж, чем набожный и плаксивый Козлевич. 

А впрочем, у нас даже и Балаганов однажды попытался организовать Сухаревскую конвенцию среди «де-
тей лейтенанта Шмидта». Ничего не поделаешь, такой мы загадочный народ, шагу не ступим без всемирно-
исторической миссии.    

Юрий Юдин

годовщина

Такое важное проГрАММНоЕ
Но с понимаем того, что бизнес 

растёт и становится в чём-то уже 
уникальным, клиент переходит в 
другую группу, требующую до-
работок программного обеспече-
ния, иногда весьма существенных. 
Многое зависит здесь от отрасли. 
Если, к примеру, последние про-
граммные продукты очень хоро-
шо проработаны для розничной 
торговли, то сфера услуг далеко 
не всегда закрывается типовыми 
решениями.

Третья группа клиентов – это 
крупные заказчики, которых прак-
тически никогда не устраивает всё 
типовое. Тогда начинается серьёз-
ное развитие программ, плоть до 
полного переписывания 1С.

Кто нАуЧИт 
ПоЛьЗоВАтЕЛя
Человек, работающий в слож-

ной программе, должен быть соот-
ветствующе подготовлен к этому. 
Увы, уровень многих специалистов 
ещё очень далёк от совершенства. 
Кто же должен учить пользова-
теля?

– Проблема недостаточно 
грамотных пользователей была 
всегда, остаётся она и по сей день, 
– считает Сергей Финкельштейн. 
– Хотя на большинстве предпри-
ятий, где нет текучки кадров, с 
ней успешно справляются. Из-
менения происходят достаточно 
постепенно, чаще же просто ме-
няется «вывеска». Теоретически 
обучение сотрудников может вхо-
дить в обязанности системного ад-
министратора. А если происходит 
переход на работу в новой про-
грамме, то сисадмину просто ни-
чего другого не остаётся, как лю-
дей консультировать. Но лучший 
вариант тот, при котором фирма, 
поставляющая программное обе-

спечение, сама учит сотрудников 
предприятия-заказчика работать 
с ним. И руководителю необхо-
димо предварительно продумать 
вопросы обучения персонала и 
предусмотреть это в договоре.

Именно такой принцип, по сло-
вам Вячеслава Минина выдержи-
вается в «ИстЛайне».

– Обучение персонала, кото-
рый будет работать, используя 
поставленное нами программное 
обеспечение – наше прямое дело. 
Руководитель фирмы-заказчика 
всегда хочет получать комплекс-
ную услугу, предусматривающую 
эффективное использование его 
сотрудниками установленного обе-
спечения. Поэтому практически 
всегда у нас процесс внедрения 
новых программ сопровождается 
и этапом обучения персонала. Су-
ществуют стандартные программы 
обучения, но в рамках проектного 
внедрения мы адаптируем их под 
нужды заказчиков с подробным 
рассмотрением отдельных бло-
ков. Кроме обучения мы проводим 
контрольное тестирование, чтобы 
оценить, насколько персонал ос-
воил новые программы и готов ли 
он в них работать. На крупных про-
ектах это – очень важный момент, 
потому что часто внедрение ново-
го программного продукта ведёт к 
изменению каких-то процессов на 
предприятии. А это в ряде случаев 
– по разным причинам – приводит 
к «сопротивлению» персонала ра-
ботать в новых условиях. Именно 
поэтому мы предлагаем своим за-
казчикам такие дополнительные 
процедуры.

«Сопротивление» на самом деле 
есть, во всяком случае, Евгений 
Грива не раз сталкивался с этим 
явлением на своём предприятии.

– Все нововведения, как пра-
вило, воспринимаются «в штыки», 

и приходится «проталкивать» 
все новшества. Люди не любят 
тратить время на дополнитель-
ное обучение, на перестройку 
привычных процессов. Но надо, 
значит – надо. Сейчас доступна 
специальная литература, по-
зволяющая каждому совершен-
ствовать свои знания и навыки 
самостоятельно, и мы предлагаем 
всем пользоваться ей. Кроме того, 
остаётся старый проверенный ме-
тод, при котором тот сотрудник, 
который уже владеет новыми 
программами, обучает своего кол-
легу. Вот сейчас перед нами стоит 
задача перехода на программу 
1С-8, мы планируем сделать это 
к началу нового года. Поэтому 
уже сейчас мы рекомендуем всем 
сотрудникам, использующим 1С 
заранее изучать новую версию 
программного продукта. Ну, и, 
конечно же, мы планируем при-
глашение специалиста, который 
проведёт с нашими работниками 
ряд семинаров.

Переход к более высокому 
уровню профессиональной под-
готовки намечается самим вре-

менем. Данные, содержащиеся в 
открытом доступе компаний, по-
казывают, что в целом по стране в 
течение последних пяти лет доля 
прибыли от продажи программ-
ных продуктов постоянно снижа-
ется. Это – объективный процесс, 
и, как считает Вячеслав Минин, 
в ближайшее время вряд ли по-
явится что-то принципиально но-
вое. Доля непосредственных про-
даж программного обеспечения 
снижается, вскоре рынок будет 
практически «затарен», и выход, 
для внедренческих предприятий 
будет в переходе в область консал-
тинга и обучения. Новые версии 
продуктов 1С достаточно много-
плановые, в них заложены очень 
мощные инструменты для де-
тального анализа всех процессов, 
происходящих на предприятии. 
Но не все могут использовать весь 
этот богатый потенциал. Поэтому 
намечаются новые перспективы 
в обучении и в освоении уже соз-
данного программного обеспече-
ния – в целях оптимизации всех 
бизнес-процессов.

Сергей Волков

окончание. начало на стр. 1
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круГ чТЕНиЯ

круГ чТЕНиЯ

ВЕЛикий 
рАзВЕдчик

Издательство «Молодая гвардия» выпустило в 
серии ЖЗл вторым, исправленным изданием работу 

историка разведки Николая Долгополова «Ким Филби».

«Легендарный разведчик», «вы-
дающаяся личность» такие, в выс-
шей степени положительные эпи-
теты, употребляются автором для 
характеристики героя книги. При 
этом для многих англичан он – 
«предатель». В 1968 году в «Санди 
таймс» выложили детали его «пре-
дательства», назвали «шпионом, 
который предал поколение». Это как 
Пеньковский для нас является без-
условным монстром изменничества. 
Во время студенческой практики на 
одном из заводов «оборонки» дове-
лось увидеть несколько аккуратных 
зданий зигзагообразной конструк-
ции, сооруженных «с иголочки». На 
наш вопрос сопровождающий объ-
яснился коротко: «Склады». Позднее 
мы узнали, что, «когда гад и шпион 
Пеньковский продал наши тайны 
американцам, отпала необходимость 
работы в этих помещениях по но-
вым, раскрытым им технологиям»;  
приспособили под складские – не 
пропадать же добру.

О «предательстве» всё так и 
не так. Филби вместе с друзьями 
начал работать на советскую раз-
ведку в далекие 30-е годы из идей-
ных соображений, отказавшись от 
денег – это уже о многом говорит. 
В Европе наступал фашизм, что 
прекрасно понимал представи-
тель британской аристократии 
Гарольд Андриан Рассел (Ким) 
Филби. Его вклад в сокрушение 
коричневой чумы бесценен – все-
таки был великим разведчиком. 
Он сам уже в Москве на вопрос, 
какой из эпизодов считает самым 

главным в своей работе, отвечал: 
«Прохоровка». Именно в победное 
сражение на Курской дуге англи-
чанин внес огромный вклад своей 
информацией.

В национальных характеристи-
ках жителей туманного Альбиона 
выберем те, которыми отличался 
Ким Филби: преданность, упорство 
и вера, принципиальность, чест-
ность, джентльментство. Он был 
романтиком разведки, работал не 
«против Англии», а «по Англии», 
подчеркивал, что по его вине не 
погиб ни один англичанин. Кто-
то возмутится: «Но ведь убивали 
представителей других наций». 
Албанские фашисты и дивер-
санты, прибывшие в страну для 
мятежа и вычисленные согласно 
донесениям Филби, были, в основ-
ном, уничтожены, агентура, забра-
сываемая из Турции на советский 
Кавказ, имела такую же судьбу, 
предатель Волков, отозванный в 
Москву из советского посольства в 
Стамбуле, просто исчез. А сколько 
бы натворили кровавого эти и про-
чие персонажи, не будь остановле-
ны  по донесениям Филби?

Наш разведчик чуть не стал 
шефом английской разведки – од-
ной из самых профессиональных и 
агрессивных в мире. С 1944 года он 
начальник 9-го отдела Сикрет ин-
теллидженс сервис, занимающего-
ся изучением русской агентуры и 
борьбой с ней. Затем координатор 
связей британских спецслужб с 
американскими ЦРУ и ФБР. Он 
был «агентом глубокого проник-

новения», громадное количество 
его донесений до сих пор не рас-
секречено. Биограф утверждает, 
что равного ему в нашей разведке 
не предъявлено, Филби считается 
«самым полезным». 

О нем написаны сотни книг и 
статей, снято множество филь-
мов. А что происходило с Филби в 
течение 25 лет – трети его жизни 
– нахождения в Москве? Это белое 
пятно автор книги по мере возмож-
ностей и раскрывает.

Биограф не обходит стороной 
подозрительность русских спец-
служб, которые до 1943 года не 
вполне доверяли англичанину и его 
друзьям. И было от чего: Филби, к 
примеру, сигналит, что в Москве 
2-3 действующих английских раз-
ведчиков – это в то время, когда у 
нас сотнями и тысячами «выявля-
ют» шпионов Англии (мой дед из 
далекого таежного  сибирского села 

после пыток подписался на то, что 
он английский шпион, как и агент 
ещё четырех разведок): сами себя 
гипнотизировали. Когда Филби 
прибыл в СССР гораздо легче было 
посадить иностранца «под колпак», 
чем использовать всю его полноту 
знаний и умений. А ну чего выки-
нет? Он и выкидывал… 

Автор биографической книги не 
утаивает пьянства англичанина, 
находящегося в безделье в первые 
годы пребывания в СССР. А его 
неприятие советской системы, с 
которой он познакомился, живя в 
стране, в какой-то степени даже 
«диссидентство» – Филби уничи-
жительно отзывался о Брежневе, 
естественно, это шло «наверх». 

Помог счастливый случай уже 
при Андропове, англичанина  вос-
требовали, хотя, если честно, его 
знания и способности все-таки ис-
пользовались мало. 

Филби дали написать и издать 
книгу мемуаров «Моя тайная во-
йна». Британцы, напечатав этот 
объёмистый том, не удержались, 
опять-таки вытащили на обложку 
свой царапающий их самолюбие 
вопрос: «Циничный предатель 
или человек убеждений?» Бри-
танский истеблишмент был очень 
сильно уязвлен: Филби – плоть от 
плоти английской аристократии, 
окончивший Кембридж, кузницу 
правящего класса. Автор за воспо-
минания получил вполне хороший 
книжный гонорар в английских 
фунтах, который поделил между 
детьми в Англии и «американской» 
женой. 

Предатель Гордиевский (этот 
точно «предатель» за деньги, без 
всяких допущений») в своих ме-
муарах, изданных в нашей стране 
в перестройку, из своей ямы пы-
тается объяснять феномен Филби, 
примазываясь в какой-то степени 
к нему. Чья бы мычала…

Вместе с Филби работали на 
советскую разведку, поставляя 
секретные документы тысячами, 
ещё несколько человек. В лите-

ратуре их называют «Кембридж-
ской пятеркой» - всех представил 
в своей  книге Долгополов, ничего 
не утаивая. При этом остается 
толстый намек, что таковых могло 
быть и больше. 

Заслуги этой группы развед-
чиков трудно переоценить. Всего  
один пример: доклад одного из 
них, Джона Кернкросса в 1941 году 
повернул внимание советского ру-
ководства в сторону собственного 
атомного проекта: атомная бомба, 
над которой работали и немцы, 
и наши союзники, представляла 
реальную военную угрозу. «Кем-
бриджская пятерка» добыла не-
мало материалов для Курчатова 
и его команды, работавшей над 
ядерным оружием в СССР. 

…1 января 2012 года исполни-
лось 100 лет со дня рождения Кима 
Филби. Долгополов в книге говорит, 
что можно было бы присвоить по-
смертно звание Героя России. Дата 
прошла. 

Общеизвестно, что внешняя 
разведка способствует прозрач-
ности и откровенности в межго-
сударственных отношениях – всё 
тайное с её помощью быстро стано-
вится явным. Если Филби на своем 
высоком посту в британской раз-
ведслужбе удалось в значительной 
степени нейтрализовать её под-
рывную работу против СССР с со-
юзниками, то,  может быть, лучшая 
ситуация для мира во всем мире, 
когда бы разведку России воз-
главлял, например, американский 
или английский агент, а разведку 
США и Англии – российский раз-
ведчик?.. Это, конечно, шутка, но 
руководители стран быстро и из 
первых рук узнавали бы всю необ-
ходимую секретную информацию 
друг о друге, гонка вооружений, 
подхлестываемая недоверием, ока-
жется  бесполезной, а шпионы, ко-
нечно, не останутся безработными,  
сосредоточившись на воровстве 
бизнессекретов – технологических 
и производственных.   

Валерий Плющев 


